
                                                                                             

   

 

                                           Reunião Ordinária CADES/SM 

 

Reunião Ordinária do CADES/SM - Conselho Administrativo do Desenvolvimento 

Sustentável do dia 15/01/2025. 

 
São Paulo, 15 de Janeiro de 2025. 

 
Primeira chamada às 8:30 horas e segunda chamada às 9:00 horas. 

A reunião teve início pontualmente às 09:00 horas, conforme convocação oficial do Sr. 

Subprefeito Roberto Bernal, da Subprefeitura São Mateus, no uso de suas atribuições que 

são conferidas por Lei, que comunica e tornou pública a realização desta Reunião Ordinária 

do Conselho Regional do Meio Ambiente Desenvolvimento Sustentável e Cultura de Paz - 

CADES-SUB/SM. 

Local: Sala de reuniões ao lado do Auditório da Subprefeitura - Av. Ragueb Chohfi, 1400 - 
Pq. São Lourenço, São Paulo - SP. 

Pauta da Reunião: 

1. Abertura da reunião pelo Presidente ou Coordenador. 
2. Acolhimento dos representantes das secretarias e munícipes. 
3. Leitura das Atas das reuniões anteriores e aprovação. 
4. Tratar sobre o projeto de Educação Ambiental e Coleta Seletiva na Região de São Mateus 

(três distritos)e a parceria com as Escolas Municipais,Estaduais e as comunidades com o 
Conselho Regional do Meio Ambiente de São Mateus para efetivar o cuidado com o Meio 
Ambiente tão da nossa região. 

5. Apresentação das possibilidades de parceria com a empresa ECOURBIS para projeto de 
Educação Ambiental e Coleta Seletiva inicialmente nas escolas municipais e estaduais 
de São Mateus. 

6. Apresentação do Projeto Viva o Verde - SP. 
7. Atendimento às solicitações, reclamações e denúncias populares efetuadas por 

munícipes. 
8. Agradecimentos aos participantes. 
9. Término da reunião. 

A reunião teve início pontualmente às 09:00 horas e estiveram presente os conselheiros: Sr. 

Jonadabe de Faria, Sr. Eliabe de Melo Oliveira, Sra. Fátima Magalhães de Oliveira, Sra. 

Simone Cristina de Souza, Sra.Viviane xavier queiroz e Sra.Tuany Alves dos Santos. 

Estiveram ausentes a esta reunião os conselheiros Sr. Luiz Antonio Rodrigues dos Santos e 

Sra. Maria Aurilene, que justificaram sua falta. 

Estiveram presentes também o Sr. Leandro de Paula, da fundação ABC; Carla Cristina de 

Almeida, assistente social da Subprefeitura São Mateus, que faz parte da saude; Inspetor 

Santana, da Guarda Civil Metropolitana, representando o inspetor Gilberto; e Claudio, da 

STS. 

 

A reunião começou com a apresentação do visitantes e seguimos para a pauta sobre os 

animais abandonados em situação de rua. O inspetor Santana nos contou que a Guarda 

Civil tem um espaço localizado na zona norte onde eles cuidam de animais abandonados e 

resgatados. 

Jonas fez a leitura da pauta e discutimos sobre o projeto nas escolas de educação 



                                                                                             
ambiental. 

 

 

Plano de coleta seletiva: ficamos de marcar uma visita nas escolas ainda neste primeiro 

semestre, em destaque a EMEF Vinicuis de Moraes, onde a Ecourbis disponibilizou a 

colocação de containers recicláveis para que alunos da escola possam descartar os lixos 

recliclaveis de forma seletiva. 

Cláudio, da STS, falou sobre os espaços nas calçadas para colocar os containers, pois não 

são todos os lugares que tem espaço para serem implantados. 

A unidade dos Parque das Flores foi colocada como referência para o nosso projeto de 

coleta seletiva nas escolas, foi descatado o fato de primeiro fazer atividades de conscientizar 

as pessoas para depois colocar a coleta seletiva. 

Simone e Viviane quetionaram a ausência do caminhão da coleta seletiva na rua de suas 

casas, Jonas comunicou que, no site da Ecourbis, tem os horários que eles passam e se 

não tiver deve-se ligar na empresa e reclamar. 

Viviane disse sobre a pauta dos animais abandonados, disse que a zoonozes poderia 

ampliar as áreas de vacinação, e deu exemplo de uma criança que foi mordida por um 

animal, relatando que as doenças ainda existem e devem ser levadas a sério, pois a maioria 

das doenças vem através dos lixos e animais. Foi dada a ideia de criar palestras de 

concisentizar as pessoas nos bairros, foi relatado também que na região de São Mateus  

está pronto um hospital de animais gratuito, porém o prédio ainda não funciona e está a 

cinco anos parado. 

Foi falado que os bairros do fundão da zona leste estão sendo abandonados e várias 

questões, entre saúde, animais e moradia. 

Simone ressalta que está acompanhando as audiências públicas sobre as 10 mil arvores 

que vão ser cortadas. Viviane Xavier Queiroz e Fátima Magalhães de Oliveira estavam nas 

audiências, mas não foram representar o CADES, pois o mesmo não foi informado e  

Secretaria do Verde não estava presente em algumas audiências públicas. 

Leandro de Paula entrou na pauta dos animais e disse que devemos separar os problemas 

por etapas e que o assunto de salvar todos os animais acaba sendo esquecido, pois não 

temos ajuda pública e somente ajuda privada. Ele deu a ideia de conseguir patrocinio com 

ajudas de vacinas, castração e cuidados dos animais. 

Jonas se prontificou a se reunir com a Viviane e o Leandro durante a semana para discutir 

assim assuntos relacianados aos animais, e também ressaltou pedir ajudas das associações 

dos bairros para ajudar a fazer a demanda dos animais necessitados. 

Logo após, discultimos sobre o caledário do CADES de 2025 e foram mantidas as reuniões 

todas as terceiras quarta-feiras de todos mês, das 09:00 às 11:00, sendo feita a primeira 

chamada às 08:30 e a segunda chamada às 09:00 no mesmo modelo do ano anterior. 

Fátima ressaltou que o CADES não foi informado sobre o corte de 10 mil árvores eucaliptos 

para expansão do aterro e que não foram cumpridas as promessas feitas referente ao centro 

de referência ambiental na rua 01 do cruzeiro. 

 

A reunião foi encerrada às 11:00. 

 

 


